



森小学校だより

令和3年 9月 30日

学校だより NO.8

～運動会の赤と青～ 校長の話より



読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋…。秋にはいろいろな例えがあります。森小学校は今月の30日に運動会があります。今年も皆さんの力が十分に発揮できる運動会にしてほしいと思います。

さて、森小の組分けが赤組、白組ではなく、赤組、青組なのはなぜでしょうね。皆さんのお父さん、お母さんたちが子供の頃（平成9年度まで）は、3学級の学年が多く、赤、青、黄組



5. 6年生が演技をした「花笠音頭」

の3色で勝敗を競っていました。この頃は全校で600人を超える児童が学校生活を送っていました。翌年には、2学級の学年が増え、平成10年度からそれまでの3色のうち黄組をやめ、残った赤組、青組の2色対抗戦となったというわけです。運動会種目に森小が続けている高学年の「ソーラン」がありますが、これは「ソーラン節」、「花笠音頭」などの「民舞」（民族舞踊）を取り入れた表現運動として、20年以上前から取り組んできている伝統のある種目です。上の

写真は、5、6年生児童3学級のおよそ230人の子供たちが運動場いっぱい広がって演技をしている様子です。とても迫力がありますね。また、「大玉ころがし」では、3色の大きな玉を皆で支え、力を合わせてグラウンドをかけ抜けていく姿は見応えがありました。その他にも綱引き、棒引き、徒競走、3色対抗リレーなど、どれも真剣勝負です。

森小の自慢の一つに、全校の一人一人が心の底から声を出し、力を尽くす「応援合戦」があります。これは、3年生以上の皆さんは覚えていると思います。上級生が下級生に応援歌や応援の仕方を教えに行き、赤組、青組の応援団長を中心に誰一人力を抜くことなく、精一杯の声援と手拍子を響かせます。赤と青の気持ちのこもった応援は、新町や本町の町内会の向こうにまで響いていたということです。（地域の方のお話）これはどの学校にも負けない素晴らしい姿だと思います。

本年度は以前のような運動会とはいきませんが、皆さん一人一人が力を合わせ、あきらめることなく自分の力を出し切ることができれば、きっと心に残る素晴らしい運動会になるはずです。6年生にとっては最後の運動会ですね。どんな運動会にしていくか一生懸命に考え、385人の知恵を出しましょう。そして、皆で森小の運動会をつくっていきましょう。



令和3年度 全国学力・学習状況調査結果及び考察

6年生児童を対象とした全国学力・学習等状況調査を5月27日に実施しました。森小児童の結果は以下の通りです。

① 教科（国語・算数）に関する調査結果

	国語	算数
全国	64.7	70.2
静岡県	65.0	70.0
森小	▼全国平均を下回っている	▼全国平均を下回っている
森小児童の学習に対する調査結果から	国語の勉強が好きと感じている児童が全国平均を上回っている一方で、学習内容を十分に理解できていない児童の割合が多い。	算数の勉強が好きと感じている児童が全国平均を下回っており、学習内容を十分に理解できていない児童の割合も多い。

② 学習状況に関する調査結果（全国や県と比較して肯定的な回答をしている項目）

- 人が困っているとき進んで助ける。 ○人の役に立つ人間になりたい。
- 学校に行くのは楽しい。 ○自分の思っていることや感じていることを言葉で表す。
- 家で計画を立てて勉強をしている。

〈今年度の調査結果から見える成果○と課題●〉

○学習や生活において、人と関わりながら活動を進めようとする児童が多い。
⇒今年度の学校経営目標である「認め合い、高め合う、笑顔の森小」を意識した取組が進められている。

●国語では、文章中から必要な情報を見つけて、要約することに苦手意識を感じている児童が多い。

⇒授業やSタイムを活用して読解力を向上させる取組を継続して進める。

●算数では、道のりの差を求める問題や平行四辺形の面積の求め方など、答えの導き方を自分の言葉で説明することに苦手意識を感じている児童が多い。

⇒授業で、自分の言葉で分かったことを説明したり、まとめたりする活動を意図的に取り入れる。

10月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	金	体力テスト(5・6年)	25	月	月例テスト週間
5	火	校納金振替日	26	火	運動会総練習
12	火	就学時健診(森町文化会館)	27	水	月例テスト
15	金	B5日課 弁当持参日	29	金	運動会準備(6年) 弁当持参日(6年)
21	木	A5日課 さわやかトーク	30	土	運動会 ※予備日 31日(日)、以降順延
22	金	運動会係打合せ(5・6年)			

お知らせ

- 静岡県の新型コロナウイルスの警戒レベルは下がりましたが、学校生活の行動基準については、今のところ現行とさせていただきます。今後の状況で変更する場合には、改めてお知らせしていきます。
- 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、12月4日(土)に予定していたPTAバザーの今年度の開催は中止とします。